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铜梁区大庙中学罗国强校长代表学校对参会的各位领

导和老师表示欢迎，他从宣传发动、理论学习、课题研究等

方面介绍了大庙中学在自主教育工作上所做出的努力及取

得的成果。他表示学校在自主教育实践中尝到了甜头，2019

年他们将继续探索和勇于尝试，让自主教育在大庙中学生根

发芽。

在分组交流的环节，各工作室成员分别汇报了自己学

校 2018 年开展自主教育过程中的优点和不足，并对 2019 年

工作计划进行解读，每组还派代表作了发言。2018 年涌现了

许多优秀的学校，如四川天宝中学在“自主课堂”和自主管

理方面形成学校特色，大庙中学在周末学生自主学习走出了

坚实的步伐，金龙小学在小学生自主阅读的研究做出了成

效。

随后，重庆市巴川中学校章磊老师给与会成员进行了

课题申报的培训，他从国家、学

校、工作室、教师和学生五个层

面突破教师课题申报畏难情绪，

引用中共中央、国务院印发《中

国教育现代化 2035》中八个基本理念（即以德为先、全面发
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展、面向人人、终身学习、因材施教、知行合一、融合发展、

共建共享），这八个理念与自主教育的理念高度一致，大大

提升了工作室成员对自主教育发展前景的认同感。章老师还

从专业的角度以课题评审书为载体解说了课题申报的相关

事宜，让大家受益匪浅。

工作室主持人、重庆市巴

川中学校郭洪校长做了一场题

为“沉心静气搞研究”的精彩讲

座。他用“向高、向内、向外、

向深”四个关键词高度总结了 2018 年“郭洪自主教育工作

室”的工作，用“不忘初心，坚守本心”、“因校制宜，有

效推进”、“科研平台，提升成果”三句话提醒所有成员 2019

年要砥砺前行，以课题申报为契机深化本校自主教育研究，

提升学校影响力。郭校长的讲座给了参会成员极大冲击，会

场不时响起热烈的掌声。

最后，张晓利主任进行总结

讲话。张主任高度认可工作室在

2018 年取得的成绩，认为区教委

批准成立“郭洪自主教育工作

室”是非常正确的一件事情，因

为非常务实的郭校长正带领着一群有着同样教育梦想的人

在一起做研究。张主任说教委没有给工作室拨付经费，但郭
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校长却毫无保留，用开放的心态带领大家进行自主教育研

究，这足以证明郭校长是一个具有教育情怀的人。张主任对

“郭洪自主教育工作室”2019 年的工作提出了三点殷切希

望：一是带好一个团队；二是拿出一批成果；三是做好一次

展示。她要求各成员学校要认真领会郭校长的自主教育思

想，在未来三年里进一步加强自主教育课题的研究，争取为

铜梁教育添砖加瓦。

本次研讨会深化了工作室成员对自主教育理论的研究，

加强了对成员学校自主教育实践过程的管理，进一步提升了

工作室研究及辐射作用。本次研讨会在浓厚的总结、分享、

研讨氛围中落下了帷幕。


